

2020年2月16日

第1237号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一(宝徳)  
TEL0235-64-3941

携帯090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

お買い上げを民報をお読みます。連絡下さい。  
発行料金にご用意して下さい。(月200円程度)  
2月 13人 14,130円  
1月 42人 79,396円

## 荘内病院の看護師や院内保育所の保育士の確保が課題

### 市議会厚生常任委員会がヒアリング

鶴岡市議会厚生常任委員会(加藤鉱一委員長)は1月24日、市立荘内病院の看護師不足の問題や、看護専門学校の改築計画について協議会を開きました。

実働看護師総数は452人で19人減

病院当局から説明があり、看護師総数は年間平均492人(H31・4～R2・1)で、前年と比較し9人減っています。出産する看護師が前年より10人多く、休暇・休業の合計が月平均40人です。

その結果、実働看護師総数は452人で、前年度から19人減少しています。

一方で、多様な働き方の浸透や核家族化に伴い、夜勤免除などの制度活用も増加し、1月現在で59人と前年と比較し20人増え、看護師総数の12%が夜勤免除になっています。

そのため、看護師の夜勤は、基準である「月9回以下」を上回る部署が出ています。

#### 手当の割増しは

意見交換では、「職員組合との夜勤協定では月8回以下になつてゐるが」との質問に、「実際に増えている看護師もいる。昨年と比べ今年採用試験を年4回に

看護師確保の対策で

おり、看護師の増加による看護師確保を優先したいと答ました。

他の民間病院も含めてこの地域の看護師不足をどう把握しているかとの間に、「県が5年ごとに看護師の需給調査をおこない、今年度中に報告が出てくる」と答えました。

もあり慎重に検討した  
い」「手当割増しより看護師確保を優先したい」と答ました。

職員は保育士が6人、看護師が1人、保育助手2人の計9人で、令和2年度に新たに和元年度の入所児童数は36人、一時預かり(0、1歳児)2人の計38人です。

入所希望が23人いるが、うち0歳児6人と1歳児5人の計11人が入所予定で、残り12人は市子育て推進課で調整しています。

#### 杉の子保育所

委員から「入所希望のことです。

「夜勤回数の多い人に手当の割増しや年次休暇の増などは考えないか」との間に、「米沢市などでは手当を支給している例も一部あるが、当院は人員の配置調整で対応している」

「組合との交渉ではそういう要求も出されているが、出していないところがほとんどで、特殊勤務手当との関連

定員は40人で、運営

は病院と職員組合、保護者による運営協議会が、当院は人員の配置調整で対応している」



議会が

決めていきたい」と答

えました。

(次頁へつづく)

#### 【漢詩 農シリーズ】④ 農回顧

其四

農回顧

城貞(藤の花)

田泥深処挿秧疲  
鷺馬不前忽扑笞  
駿逸覚家駆歩道  
農人荷鋤異今時

田の泥 深き処  
秧を挿して 疲れる  
鷺馬 前まず 忽ち笞を打つ  
駿逸 家を覚えて 道を駆歩す  
農人 鋤を荷う 今時と異なるを

たの泥 どろ ふか ところ  
秧を挿して なえ さ  
鷺馬 どば すす たらま  
前まず すす たらま  
忽ち笞を打つ むち うつ  
駿逸 じゅんいつ いえ おぼ  
家を覚えて みち こと  
道を駆歩す くほ  
農人 のうじん すき にな  
鋤を荷う こんじ こと  
今時と異なるを こと

一方すぐれていて賢い馬は、家に向かう道を覚えていて、帰り道はかけたり歩いたりして、自分の家を知つていて自分で帰つてくる。農作業で鋤を使つて、田んぼや畑を耕す昔の農法は、今とは全然違つていたのである。

一方すぐれていて賢い馬は、家に向かう道を覚えていて、帰り道はかけたり歩いたりして、自分の家を知つていて自分で帰つてくる。農作業で鋤を使つて、田んぼや畑を耕す昔の農法は、今とは全然違つていたのである。

一方すぐれていて賢い馬は、家に向かう道を覚えていて、帰り道はかけたり歩いたりして、自分の家を知つていて自分で帰つてくる。農作業で鋤を使つて、田んぼや畑を耕す昔の農法は、今とは全然違つていたのである。

一方すぐれていて賢い馬は、家に向かう道を覚えていて、帰り道はかけたり歩いたりして、自分の家を知つていて自分で帰つてくる。農作業で鋤を使つて、田んぼや畑を耕す昔の農法は、今とは全然違つていたのである。

# 看護専門学校の改築計画

入学者が減り莊内病院への就職率は下がるが？

(前頁からつづき)

が多くなっています。



## 定員増の検討

市立莊内看護専門学校の定員は20人ですが、看護師の需給推計と、出生数に対する進学者数の推計等を踏まえ検討するとしています。

今年度の入学者は定員(20人)を下回る18人で、11月の継灯式に臨んだのは15人でした。

## 大学への志向高まる

看護系大学への志向も高まり、その占める割合は平成22年の8・7%から30年には24・7%に増加しています。国家試験合格者も、大学の占める割合が同23・6%から同36・3%に増加しています。

## 莊内病院就職は4人

卒業生の莊内病院への就職率は、平成28年度7人38・3%、29年度7人33・3%、30年度4人26・6%で、県外や他病院への就職者

○3年度：基本設計、実施設計  
○5年度：建設工事等

## すべて定員下回る

### 改築スケジュール

改築計画については、国の第2合同庁舎建設に伴う跡地利用構想を見据え、莊内病院の近隣地（税務署跡地及び周辺地）を念頭に、具体的な調査・検討を行うとしています。

事業のスケジュール案は、

- 令和元年度：先進地視察（石巻赤十字看護専門学校、気仙沼市立病院付属看護専門学校）
- 2年度：事業調査、基本構想・基本計画策定

令和2年度入学者の選抜試験合格者は18人（2／6発表）で、2月29日には2次募集の一般入試が行われます。

1994年マーシャル諸島政府は、国際原子力機関に放射能調査を依頼、その報告書を発表。ビキニ環礁は「永住には適さない」と結論、2017年現在島

辺を太平洋核実験場にして行つた67回の核実験の一つだったのです。

1975年以来、住民は残留放射能など安全性に疑問を持ち、アメリカ政府に対し生活保障を含め訴訟を起こしました。

1994年マーシャル諸島政府は、国際原子力機関に放射能調査を依頼、その報告書を発表。ビキニ環礁は「永住には適さない」と結論、2017年現在島

に戻つてない。島で居住できるようになるのは2052年頃と推定されている。

水爆の放射能汚染は広島・長崎の比ではなく深刻・悲惨である。



に戻つてない。

島で居住できるようになるのは2052年頃と推定されている。



## 世界の国々 マーシャル諸島共和国① ビキニ核実験で日本と共に被爆国

青山 崇

保山愛吉さんが亡くなつた。

当時学生だつた私はサークルの友人と東大病院に被爆者・人見さんを見舞つて話をきいている。

ビキニ被爆について調べていたら、マーシャル諸島共和国内にも「死の灰」で100人ほどが被爆、ビキニ島民400人ほどは事前に強制避難させられたことを知つた。

そしてアメリカが第二次世界大戦後統治していた時に、マーシャル諸島のビキニ環礁周囲が被爆し、9月久

のビキニ環礁被爆から間もなく66年目のビキニ・デー(マーシャル諸島では「核被害者追悼日」)が来る。

日本の第五福龍丸乗組員が被爆し、9月久

の誰もが信用できない事を言つてきた桜を見る会だヨ。丁寧に説明すると言ひながら逃げてきた。これまで何ひとつ信用できる話・しきりと異常に詰め寄つたことだ。ここに注目させて、桜を見る会の自分の答弁を擁護するつもりなんだろうか。

▲久兵衛の寿司というのを首相は随分と嫌がつている。このホテルは、寿司だつたら久兵衛の寿司しか扱わないと聞いたからそう言つたそなんだが、それじや本当はどこの寿司だつたんだよ首相ヤ。それを言わないでウソだと言つても誰も信用できねーだろ。

▲大体、どうして久兵衛の寿司でないと言えんだや。書いた物があるんだや。別のある店の有つたんか。別のある店の領収書だつけるや。そここんところをハツキリさせないとネー。国民

の誰もが信用できない事を言つてきた桜を見る会だヨ。丁寧に説明すると言ひながら逃げてきた。これまで何ひとつ信用できる話・しきりと異常に詰め寄つたことだ。ここに注目させて、桜を見る会の自分の答弁を擁護するつもりなんだろうか。

▲久兵衛の寿司といつたそなんだが、それじや本当はどこの寿司だつたんだよ首相ヤ。それを言わないでウソだと言つても誰も信用できねーだろ。

▲前年の記録なくして新しい案内出来メー。私は推薦には関係した事はない・が、声がかければ話はした・に。最終決定で内閣府の案内状が来ると言ひながら、それより先に安倍後援会から前夜祭の案内が。ほんとのウソこぎはどうち? (石川)